

AL DOMPOSTELIANO

Publicada por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, miércoles 16 de julio de 1941

Teléfono número 1387

N. 6.100

Una declaración de Mr. Churchill sobre la alianza anglo-rusa y el fin de las hostilidades en Siria

Londres, 15.—La alianza entre la Gran Bretaña y los Soviets, ha sido proclamada oficialmente por el primer ministro, Churchill, en la Cámara de los Comunes.

Antes hizo una declaración sobre el reciente debate relacionado con la producción de guerra en la que dijo: «Estoy algo inquieto por el efecto que ha causado en el extranjero y en último estos días de discusiones acerca de nuestro esfuerzo bélico. Las afirmaciones de que nuestra industria produce más que el 75 por ciento de lo que debía y de que el ministro de la Producción Aeronáutica se debate en un caos completo, tienden a dar a los Estados Unidos y a los Dominios, en particular a Australia, la impresión de que estos problemas están muy mal administrados y no hacemos todo lo que podemos. Tales declaraciones nos perjudican en todas partes y además no concuerdan con el esfuerzo inmenso y bien dirigido de nuestra producción, esfuerzos que da resultados dignos de tenerse en cuenta en casi todas las ramas de la industria de guerra.

Refiriéndose después al pacto con la URSS, declaró, entre otras cosas: «A fines de la semana pasada fué por fin posible concertar un acuerdo solemne entre los Gobiernos británico y ruso, con pleno asentimiento de los dos pueblos y de los grandes Dominios de la Corona, para organizar la acción común contra el enemigo común. Los dos Gobiernos se han comprometido a prestarse toda la ayuda posible, a proseguir la lucha contra la Alemania de Hitler y a no firmar la paz por separado. Este acuerdo no puede dejar de tener influencia sobre el futuro de la guerra. Desde luego se trata de una alianza y el pueblo ruso es nuestro aliado. (Aplausos).

El ministro de Negocios Extranjeros, Eden, ha hecho también todo

lo posible para llegar a un acuerdo entre el Estado soviético y la República polaca. Estas negociaciones no han llegado aun a una conclusión, pero abrigo grandes esperanzas de que muy pronto se tomarán otras medidas que contribuyan a alinear a los pueblos contra Alemania. Seguidamente habló del fin de las hostilidades en Siria.

El convenio militar —afirmó— ha sido firmado con espíritu cordial entre ambas partes y el hecho de que nuestras relaciones con el Gobierno de Vichy no hayan empeorado durante estas semanas de lucha penosa, es prueba de la profunda comprensión de los franceses por todas las cuestiones que están en juego en la guerra. No buscamos ninguna ventaja en Siria. Nuestro único objetivo al ocupar el país ha sido batir a Alemania y contribuir a nuestra victoria. Nos felicitamos por haber facilitado con la ayuda del general De Gaulle, el restablecimiento pleno de la independencia de la soberanía de los pueblos del Líbano y Siria y liberarlos, al propio tiempo, de la infiltración alemana. Los intereses históricos de Francia en Levante quedarán preservados, lo mismo que la primacía de estos intereses sobre las demás naciones europeas.

Después de rendir homenaje a los generales británicos que han dirigido las operaciones en Siria y anunciado que pronto podría dar detalles amplios sobre la campaña, terminó diciendo:

«Cref que me sería posible incluir en esta declaración las condiciones del acuerdo sirio, pero estas condiciones no nos han sido comunicadas todavía en sus formas oficiales. Ha habido algunas enmiendas secundarias, pero, en el fondo, el convenio es completamente satisfactorio para el Gobierno de Su Majestad.

noticia enviada por su correspondiente especial en Berlín: «¿Qué ocurre en el Este? En el Este, sin novedades informativas, pues no es posible creer que a estas horas Kiev y Leningrado no hayan visto ya a las tropas alemanas. Los informes que se tienen aquí hacen creer que es muy posible que la primera de dichas ciudades haya sido tomada ya o esté a punto de ser conquistada, aun cuando este hecho siga ignorándose oficialmente en Berlín.

El coste de la vida y el censo de población de 1940

Hemos comentado, con el elogio que se merece, la amplitud y perfección alcanzadas por los trabajos de la Dirección General de Estadística como resultado de la organización dada a sus servicios por el Estado Nacional Sindicalista.

Hoy hemos de ponderar también su rapidez, conquista acaso la más importante para que la Estadística tenga su verdadera eficacia.

El último número del Boletín de dicho organismo oficial inserta varias interesantes estadísticas

cas del año 1940, tales como las de presupuestos municipales, provinciales y los de sociedades anónimas, etc. Algunos estudios alcanzan ya los datos del primer trimestre del año actual.

La máxima prueba de celeridad es que en el número del Boletín de Estadística que comentamos se insertan los avances del Censo de Población de 48 capitales y 42 provincias, no obstante estar referido al 31 de diciembre último y pese a la enorme complejidad de este servicio decenal.

Pero la novedad con que nos sorprende gratamente es el publicar las series de índices del coste de la vida en 1939 y 1940 en las capitales de provincia, tomando como base los datos de julio de 1936, no para comprobar el coste de vida en las distintas ciudades sino para reflejar las variaciones del mismo en cada una de ellas a través del tiempo.

Con este novísimo estudio y las secciones de precios y coste en otros países que en la extensa y variada sección de información extranjera inserta también el Boletín de Estadística pueden considerarse con exactitud muchas cuestiones vitales sobre las que a diario tanto se fantasea.

LA INCÓGNITA YANQUI

Un millón y medio de hombres encuadrados en el Ejército, más el ochenta por ciento del oro del Mundo, más una técnica desarrollada hasta el punto de haber concebido y realizado los puentes mayores, las casas más altas y los automóviles más baratos, sumado todo a una preparación guerrera manifestada en cañones, barcos y aviones gigantes y en desfiles perfectos y recortados como para circular por el Mundo en la cinta de celuloide, ¿qué valor tienen realmente en una contienda contra Europa?

He ahí el problema que el Mundo incapaz de vivir sin incógnitas, tiene planteado desde que, hace unos días, un manotazo derribó el colosal artificio de la potencia rusa.

¿Es realmente una incógnita la eficacia guerrera de los Estados Unidos o es, por el contrario, una esperanza escondida detrás de lo que es desconocido porque no quiere conocerse? Veamos si podemos contestar con certeza esta pregunta.

Para que una incógnita pueda existir es necesario que los demás factores de la ecuación se hallen determinados concreta y exactamente. Sin esa determinación de valores, la incógnita no tiene concreción posible. Por eso necesitamos fijar uno a uno los elementos que intervienen en la ecuación si queremos aproximarnos al valor real de la incógnita que es en este caso la capacidad ofensiva de los Estados Unidos en una contienda contra Europa.

Un Ejército de un millón y medio de hombres, aun desconociendo a éstos, graciosamente, una formación guerrera o un entrenamiento en la guerra que desde Cavite y Cuba, hace cerca de cincuenta años, pasando después por Sandino, no tuvieron ocasión de repetir, vale justamente, lo que otro Ejército europeo de igual número. Hoy cuenta Europa con un efectivo inmediato y mínimo de 12 000 000 de soldados. Para que ese millón y medio de norteamericanos pudiera pesar algo en los destinos de Europa, sería preciso que, como fuerza atacante, contara por lo menos con los mismos efectivos que la fuerza atacada. El valor real, pues, del Ejército yanqui, a efectos de un ataque a Europa, significa para ésta una reducción igual de sus efectivos. Siempre contaría Europa, llegado este caso, con un sobrante de más de diez millones de soldados.

El segundo factor, el oro, huelga repetir que no tiene eficacia alguna en materia guerrera; es más, hemos visto que por extraña coincidencia, las reservas auríferas se hallan en franca fuga desde hace varios años precisamente desde que la guerra adquirió tonos de seriedad. También huelga insistir en que, económicamente, el oro sin circulación posible, carece de valor.

La técnica, como elemento de guerra, tiene indiscutiblemente un valor inmenso y la técnica norteamericana, una de las más adelantadas del Mundo, jugaría en caso de conflicto armado, un papel importantísimo. Pero ¿es que Europa es incapaz de contrarrestar esa técnica cuando ha sabido, en su pobreza secular, crear otra tan completa y tan eficaz como aquella? ¿Es que la técnica norteamericana no es en definitiva el perfeccionamiento dispendioso o derrochador de la técnica europea? Es posible que inicialmente existiera equilibrio entre Norteamérica y Europa, en la lucha técnica; pero aunque pudiera existir venía a ser dudable que una técnica por sí sola, cuando otra se opone a ella, no basta para ganar una guerra y menos cuando las batallas se libran a tres mil kilómetros sobre el mar, de los laboratorios o de las fábricas.

La preparación guerrera norteamericana, cuarto factor integrante de la llamada incógnita yanqui, viene pasando por delante de nosotros desde hace años, gracias al cinematógrafo. Históricamente sólo una hazaña guerrera podemos anotar en el haber del soldado norteamericano, y es la victoria obtenida sobre Sandino en Nicaragua; fotográficamente sí, podemos anotar muchas hazañas. Las grandes paradas neoyorquinas, los ejercicios gimnásticos, las maniobras en el Oeste, o en el Atlántico, las pruebas de cañones, de submarinos, de naves y aviones gigantescos, todo eso durante años y años, en miles y miles de metros de películas (no es acaso la hazaña más grandiosa de los siglos? ¿Qué Ejército del Mundo puede exhibir un historial gráfico tan completo y ostentoso como ostensiblemente una labor preparatoria tan exactamente preparada? Todo eso sabemos hasta hoy del Ejército norteamericano y de su preparación: que tiene aviones gigantescos, barcos gigantescos, tanques gigantescos. Pero también tiene edificios gigantescos, puentes gigantescos, playas gigantescos; y ¿qué? Porque así como las casas y las playas son bellas por su vecindad, los tanques y los aviones y las naves son eficaces solamente cuando van regidos por hombres capaces, no sólo de dirigirlos, sino también de afrontar el único riesgo que no puede filmarse que es la muerte; y de ese riesgo sólo sabemos que toda la preparación guerrera norteamericana, sólo supo darle cara, no muy airosoamente por cierto, ante las figuras de Vara del Rey y de Sandino.

La incógnita yanqui, no es tan incógnita. Para serlo necesita que los miembros de la ecuación cuenten con un valor determinado, si no exactamente, por lo menos con aproximación. Y del estudio sereno de esos miembros nadie puede encontrar en ninguno de ellos un valor efectivo o eficaz, ni aun estudiándolos o ponderándolos aisladamente. ¿Quién se atreve a valorarlos relacionándolos con los presuntos factores opuestos?

Hablemos con claridad. No diga nadie a estas horas incógnita yanqui: hablen los que piensan en tal distanciado elemento, de la esperanza yanqui; es más exacta y más clara la frase. Primero porque afirma la fe en unos principios y en un sistema, y luego porque son días, los presentes, fatales para las incógnitas.

A. FRAGUAS SAAVEDRA.

Palabras del Sr. Marqués de Lozoya al inaugurarse ayer la Exposición de Arte regional

El Excmo. Sr. Director General de Bellas Artes, después de expresar la grata impresión que le produce la ciudad de Santiago, considera oportuno circunscribir su disertación a las artes decorativas, dentro del ámbito de la artesanía, por ser Santiago la ciudad de España de más rancio abolengo en este sentido.

España, dice, es incomparable en cuanto a su arte decorativo, debido al carácter de esplendor que domina a los españoles, pudiendo apreciar el individualismo de sus producciones, que llevan siempre el sello característico de su autor.

No se puede hablar de un arte decorativo, puramente español, haciendo de él coto cerrado, pero sí podemos decir, —continúa—, que es grande la facilidad de captación del artista español. Hace mención a la influencia musulmana y considera a España como un campo de lucha entre el arte de Oriente y el de Occidente.

Dice que la gran época de las artes decorativas en España va desde el siglo XII hasta los comienzos del XIX, exponiendo las causas que influyeron en la grandeza y en la decadencia de dichos artes.

El disertante dice que en España dura la artesanía, mientras dura el fervor religioso, pudiendo decirse que es una obra monástica. El artesano —añade— no tiene aspiraciones de lucro, pretendiendo en primer lugar la belleza, con el cariño y la satisfacción que esto le produce.

Habla de los gremios y de su gran organización, diciendo que el liberalismo destruyó la artesanía.

Expone el pensamiento de nuestro invitado Caudillo, que es hacer

del obrero un artesano, dejando de ser un proletario.

Corresponde a Santiago —dijo por último el conferenciante— un importantísimo papel en este resurgir de la artesanía, y recoge las aspiraciones expresadas por el señor Díaz de Rábago de crear en Santiago una Escuela de Bellas Artes, añadiendo que en cuanto llegue a Madrid las hará conocer al señor Ministro de Educación Nacional. Aplaudió estas aspiraciones, creyendo que debiera pensarse preferentemente en dedicar dicha Escuela a la enseñanza del arte de la imaginaria religiosa, verdadera vocación de Compostela.

Las últimas palabras del Marqués de Lozoya fueron acogidas con grandes muestras de simpatía por todos los asistentes y con prolongados aplausos.

Los temas de las conferencias que se pronunciarán durante el período en que permanezca abierta la gran Exposición de Arte gallego, de Santiago, serán los siguientes:

Don Robustiano Sánchez, «El arte como exponente de la civilización»; D. Angel del Castillo, «El maestro Mateo y su obra en Santiago»; R. P. Luis María Fernández, «La música en el Códice Calixtino»; D. Ramón Otero Pedrayo, «Casas Nôvoa y la fachada del Obradoiro»; R. P. Migúlez, «Estética de la Música»; D. José Filgueira Valverde, «Gregorio Hernández y su obra»; D. Manuel Remuñán y D. Angel Brage, «Los grandes músicos alemanes»; D. Jesús Carro, «Andrade y su obra»; y D. Eugenio Montes, acerca de un tema que todavía no ha dado a conocer.

UN PRESTAMO NUPIAL

Es para tí, mujer, una dote. Para tí, trabajador, una donación.

Solicitalo del Régimen Nacional de Subsidios Familiares.

Central Nacional Sindicalista

SINDICATO DE HIGIENE (Sección de Peluqueros)

Se pone en conocimiento del público en general que la nota de precios publicada ayer referente a los servicios de Peluquerías es nua por ser el Sindicato de Higiene el único que puede autorizar y no un señor determinado que se atribuye funciones que no puede desempeñar.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago 15 de julio de 1941—El Delegado Sindical Comarcal.

AVISO

Con objeto de fijar los cupos de azúcar correspondientes a confiterías, fábricas de galletas, gaseosas y refrescos, caramelos y bombones, conservas y mermeladas, helados, troncos y mazapanes y, en general, todas aquellas industrias que consumen azúcar, exceptuando fábricas de chocolate, licores y cafés, bares, hoteles y restaurantes; se pone en conocimiento de los interesados que antes del día 19 del corriente deben presentar en estas oficinas la correspondiente nota expresiva de las cantidades de dicho producto que precisen para la campaña junio de 1941 a junio de 1942, ambos inclusive, bien entendido que el retraso o negativa en proporcionar dichos datos puede ocasionar la privación del suministro de dichos cupos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 15 de julio de 1941—El Delegado Sindical Comarcal.

SINDICATO DE HOSTELERIA

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, propietarios de libretas industriales, que a partir del día de la fecha pueden entregarlas con el fin de tomar parte en el próximo reparto de artículos de racionamiento, advirtiéndoles que los que no las hayan entregado a su debido tiempo, se considerará renuncian a dicho reparto.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 15 de julio de 1941—El Delegado de Hostelería.

Los aviones alemanes atacaron Gibraltar

Berlín, 15.—Un grupo de 20 barcos mercantes que llevaban un importante cargamento, ha sido atacado por aparatos de la aviación alemana durante el día de ayer cerca de Gibraltar. En el curso de esta operación, que ha sido la primera realizada por la aviación alemana contra el Peñón, fueron lanzadas algunas bombas sobre el puerto de Gibraltar, sin que los aparatos del Reich hayan sido molestados por la aviación inglesa.

Comisión Local del Subsidio al Combatiente

Se advierte a los subsidiarios perceptores del «Subsidio al Combatiente y Ex-combatiente» que durante los días 21, 22 y 23 se procederá al pago de la nómina correspondiente al mes de junio.

También se advierte a todos los almacenistas-mayoristas, la obligación en que están de remitir a esta oficina local, relación exacta de las ventas efectuadas a los industriales-detalistas durante el primer semestre del año actual, correspondiente a todos los artículos sujetos al impuesto de pro-combatientes, haciendo constar cantidad, calidad, clase, precio, etc., y todos los demás datos posibles, participándose que toda falta u omisión les será liquidada a ellos oportunamente.

Esta oficina local, agradece de todos los industriales, se provean oportunamente y con antelación suficiente, de los talones pro-combatientes, a fin de evitar aglomeraciones de última hora a que da lugar la expedición de los mismos durante los días álgidos de las fiestas locales, en especial el día 24, de esta forma se dará cumplimiento al artículo séptimo del Decreto de 9 de noviembre de 1939 que dice: «los industriales quedan obligados a proveerse de la cantidad de talones para atender al volumen probable de ventas en sus industrias, durante una semana como mínimo etc., etc.»

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago, 15 de julio de 1941.—El Jefe de la Comisión Local.

ROMAXE

A moza —pau de seda, e branco mandil de liño— ven de festa.

Un alalá enñado no campión.

A gaita lonxana. Noite d'estrelas e de alalás. Estalan os aturuxos na soma dos pifeirás.

Na moza traí mel d'abellas na linda rosa dos belzós... E traí nos niños dos ollos a ribeirana dos merlos.

Romaxe das Pías. Noite, erara noite de luar. E un corazón que chora surrisas ao cantar.

A moza —pau de seda; surrisas mortas de lua— toca o pandeiro dos ollos cos dedos das suas bagullas.

1-o mozo, mozo galán, anda lonxe a cortexala.

O mozo chora na gaita saudades pra namorada.

Un forte aturuxo lonxe.

Fuxen as estrelas tolas.

Gaita da lua. Pandeiro dos moncos ollos da moza.

Faisaxe de festa. Lindo coma un debullar d'estrelas.

—A moza, canta que canta, volta sosíña da festa.

Augusto María Casas.

Prosigue el avance alemán hacia Kiev

Berlín, 15.—Oficiosamente se comunica: Después de haber roto la poderosa línea «Stalin» las formaciones alemanas han prosigue el 14 de julio su avance hacia Kiev. Los restos de los Ejércitos bolcheviques derrotados y huidos entre Shitemir y Berdichev, reforzados por unidades mixtas creadas apresuradamente, han tratado de atacar a los puntos extremos de las tropas alemanas que han penetrado a gran distancia hacia el Este, aunque simultáneamente otras importantes formaciones soviéticas cercadas más al Oeste hicieron esfuerzos desesperados de salida. Los destacamentos alemanes muy inferiores en número han roto después de tres días las resistencias soviéticas. La resistencia roja ha sido rota en todos los flancos. Los bolcheviques han sufrido grandes pérdidas en hombres y material de guerra.

Madrid, 15.—El periódico Informaciones publica la siguiente

PRINCIPAL

La pantalla de las Obras Maestras.

MAÑANA JUEVES DE MODA

La magnífica producción moderna HABLADA EN ESPAÑOL y apta para menores de 14 años



ROBERT YOUNG * JAMES STEWART * LIONEL BARRYMORE * FLORENCE RICE * DIRECTOR: SAM WOOD

informativo de Radio Nacional. 22. Información deportiva. 22 15. Emisión dedicada al socio protector (discos a petición) 23. Cierre de la estación.

Homenaje al Dr. Devesa

Los médicos compostelanos señores Villanueva Castro, Villar Iglesias, Baitar (don Ramón), García Sabell, Rodríguez Somoza, Martínez de la Riva, Alvarez Rivas, Villafranca, Sánchez Calvo, Pereiro Cuesta, Regueral y Sánchez Harguindey, rindieron anoche en el «Hotel Compostela» un cariñoso homenaje a nuestro distinguido colaborador el ilustre especialista, gloria de la Escuela Médica Gallega, doctor Devesa, con motivo de sus recientes triunfos en el Congreso Nacional de Patología Digestiva celebrado en Madrid, y por la interesante conferencia científica que pronunció en «Radio Nacional», dando a conocer sus métodos para combatir el mazo, disertación que difundió toda la Prensa americana.

Los reunidos brindaron por estos éxitos del doctor Devesa, a quien una vez más testimoniaron sus felicitaciones.

Ofró a la cena el doctor Villar Iglesias, y el homenajeado leyó unas cuartillas encomiando la aportación médica al resurgimiento nacional y recomendando a los médicos compostelanos velar por las tradiciones médicas de Santiago como lo viene haciendo esta juventud actual, a la que dedica los más altos elogios.

Hoy se despide la Compañía del Infanta Isabel en el Principal

Ayer, y con una sala tan brillante como la del Debut, subió a escena en el veterano escenario de nuestro Primer Coliseo, la preciosa Comedia de Luis de Vargas «Los vestidos de la señora».

Un nuevo matiz expresivo de Isabelita Garcés y una nueva modalidad del gran estilo escénico de esta Compañía, nos deleitaron en las representaciones de anoche con esta deliciosa Comedia, bien escrita, llena de gracia fina y de originales, sugestivos; en torno al diálogo, en que la esperanza y la gratitud fraternal de la amistad lejana, ponen a la honrada y dulce figura de la protagonista en el inevitable y bello trance del amor y de la ilusión, Isabelita Garcés, lució con su fino talento, su indiscutible elegancia y su rico atuendo, por algo se titulaba la Comedia «Los vestidos de la señora», y por algo, todo el pretexto escénico, se ceñía al aspecto trascendente del título en torno a una fugitiva figura de mujer.

Muy bien Barden, y Alarcón y Pura Martínez e Irene Caba Alba y Merlo. Primorosa la Comedia y muy bien



Mañana Jueves de Moda

Presenta la más original, audaz, divertida y optimista de las películas musicales

LA MACAQUITA

EN ESPAÑOL Genial creación del famoso cómic europeo

FERNANDEL

y PAULETTE DUBOST (Mis Francia 1939)

«Perpetuo Socorro» y «Nuestra Señora del Pilar».

El paseo de ayer en la Alameda estuvo regularmente concurrido, amenizándolo la Banda de Música.

El programa de la audición de mañana es este:

PRIMERA PARTE «El Torico de Teruel», pasodoble, Rebello.

«Botero», baile clásico español, Bretón.

«La del manojo de rosas», se lección, Sorozábal.

SEGUNDA PARTE «Escena oriental», Franco.

«La verbena de la paloma», fantasía, Bretón.

«Rafael Vega», pasodoble, Gil. Comenzará a las ocho y media.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE María Rosa Grimaldos Martínez VIUDA DE FRAGA

que falleció el día 17 de julio de 1940

Todas las Misas que se celebren mañana, día 17 del corriente, en la Capilla General de Animas, y a las doce el funeral en la misma capilla se aplicarán por el eterno descanso del alma de la finada.

La familia ruega a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dichos actos, por lo que anticipa gracias.

Santiago, 16 de julio de 1941.

Don José Rilo Carreira

Inspector del Cuerpo de Investigación y Vigilancia Falleció el día 17 de junio en Lavadores (Vigo), habiendo recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.

El novenario de Misas que dará comienzo el día 17 del corriente en el altar de San José de la iglesia conventual de PP. Franciscanos a la hora de ocho y media, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Su viuda Doña María Blanco Abal; hermanas Doña Juana y Doña Carmen; sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amistades y demás personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguna de dichas Misas, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

Santiago, 16 de julio de 1941.

Hoy miércoles, a las siete y media, dieron comienzo en la iglesia conventual de San Francisco (altar del Carmen) las Misas Gregorianas por el eterno descanso de

LA SEÑORITA Carmen Velasco Eiras (Q. E. P. D.)

La familia ruega y agradecerá a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a alguna de dichas Misas.

Santiago 16 de julio de 1941.

NOTICIAS

Cumpliendo órdenes del señor Alcalde, sigue inspeccionando el pescado que diariamente expéñdese en el Camino Nuevo el veterinario municipal don Timoteo Bermejo.

Después de terminar con excelentes notas el último año de Bachillerato en el Instituto de Enseñanza Media de esta ciudad, tomó parte en los ejercicios de Reválida la simpática joven Encarnación Lameiro Iglesias, aprobando con honrosas calificaciones y coronando así sus estudios.

Reciba tan aplicada señorita nuestra felicitación, que hacemos extensiva a su padre el competente jefe del Macelo municipal don Antonio Lameiro Comacchio, buen amigo nuestro.

De su viaje de novios por distintas poblaciones de España regresaron a Santiago el médico don Juan M. Vilanova Rodríguez y la farmacéutica Antonina Rodríguez Domínguez.

La asociación de los «Jueves Eucarísticos» celebrará mañana sus cultos como de costumbre en la Catedral. Las Misas de Comunión serán a las ocho y ocho y media y la Hora Santa a las doce, por celebrarse por la tarde la Novena del Santo Apóstol.

Estos cultos serán aplicados por la intención de doña Herminia Tarrío.

Hallándose apacentando unas vacas el niño Jesús Fuentes, en Prevedidos (Touro), tuvo la desgracia de que, al resbalar uno de los animales al pasar un riachuelo, se cayese sobre él sumergiéndole en el agua y pereciendo ahogado.

Por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Vigo, se interpuso recurso contencioso-administrativo contra resolución del Tribunal Económico, fecha 29 de agosto de 1940, recaída en la reclamación formulada por la

entidad recurrente contra la inclusión en el avance de solares de los pertenecientes a dicha institución.

En el templo conventual de MM. Carmelitas recibieron hoy por vez primera el Pan de los Angeles los encantadores niños Mercedes y Santiaguillo Méndez Vites.

Los niños acercáronse al altar luciendo valiosos trajes.

La Sagrada Forma recibieronla de manos de un R. P. Franciscano.

Reciban nuestra enhorabuena las angelicales criaturas y su padre, don Santiago Méndez Ferrero, buen amigo nuestro, competente teniente de Infantería en el Regimiento que guarnece esta plaza.

Hemos tenido la satisfacción de saludar en esta ciudad a nuestro buen amigo el inspector de Primera Enseñanza de Orense y académico de la Gallega, don Antonio Conceiro Freijomil.

Del señor Comandante Militar de la plaza don Francisco Judel y Peón, recibimos atenta invitación para asistir a la recepción que de orden superior se celebrará en el Palacio Municipal el próximo viernes, 18, a las doce horas, en conmemoración del Glorioso Alzamiento Nacional y como muestra de adhesión al Caudillo de España.

Agradecemos la deferencia.

En un desprendimiento de tierras en unas obras de los señores Masó Hermanos, de Cangas, fué alcanzado el obrero Alejandro Iglesias que allí trabajaba, produciéndole la fractura del muslo derecho, extenso desgarrero de las partes blandas en la ingle izquierda, fractura de la cadera, lesiones viscerales y shock traumático, a consecuencia de las cuales ha fallecido.

Hoy fueron repartidos los primeros ejemplares del libro-programa de las Fiestas Patronales, que anualmente viene dando a la publicidad nuestro compañero en la Prensa leuús Rey Alvite, obra muy curiosa por sus detalles históricos en torno a la devoción al Santo Apóstol.

Forma un tomito de ciento y pico de páginas.

Con la prosa de Rey Alvite hay otros trabajos de dos firmas literarias.

Felicitemos al compañero en la Prensa por su obra y le deseamos muchos años de vida para continuar una labor iniciada desde muy antiguo.

Después de asistir en la Cartuja de Zaragoza a la profesión de un hijo suyo, retornó a Santiago, acompañado de su distinguida familia, el médico don José del Río Chico.

Tras excelentes ejercicios aprobó la Reválida en la Universidad de Santiago el aplicado joven Ricardo Mosquera Graña, sobrino de nuestro amigo el inteligente capataz de Telégrafos, don Ricardo Mosquera.

Reciba nuestra enhorabuena el nuevo Bachiller.

El lunes conferenciaron con el Alcalde de Santiago señor Gil Armada, el Comandante Militar don Francisco Judel y el Coronel del Regimiento de Infantería número 71 señor Ceano, acerca de los actos a celebrar con motivo de la entrega de la bandera a ese Regimiento el día 23, cros a los que se dará carácter patriótico.

Nos aseguramos que será una rina de la entrega de esa bandera la distinguida esposa del señor Gil Armada.

Por la señora viuda de don Manuel Pensado Cardama, fué pedida a los señores de Seoane Chouza, la mano de su simpática y bella hija María Teresa Seoane Chouza, para su hijo el abogado y jefe de negociado del Ayuntamiento don Manuel Pensado Iglesias.

La boda se celebrará en el mes de agosto.

Por los conceptos que se expresan sancionó el señor Gobernador civil a las personas siguientes:

Padre de la señorita Beatriz García García, de La Coruña, 50 pesetas, por no hacerla cumplir su deber escolar en relación con la enseñanza organizada por el Frente de Juventudes.

Manuel Luaces Pouso, de Son, 200, por tener una parada equina clandestina.

Padre del menor Antonio Parada Seoane, de La Coruña, 25, por viajar en el estribo de un tranvía.

Francisco Rey N.º 15, por blasfemo.

Padre del menor Antonio Martínez López, de La Coruña, 25, por subirse a la trasera de un tranvía e insultar a un guardia.

Javier Gundín Nogueiras, de La Coruña, 100, por tener abierto a deshora su establecimiento Marina García Couto, de La Coruña, 50, por desobediencia.

Incóanse expedientes de responsabilidades políticas contra Luis Pérez Gómez, agente de seguros, soltero, y Ovidio Rodríguez Blanco, cesante de Telégrafos, casado; ambos de La Coruña.

El pueblo de La Coruña tributó ayer una impresionante despedida a los voluntarios gallegos que van a la Rusia soviética. A media noche se congregó en la estación un ingente número de personas que, llorando, se despidieron de ellos.



GRAN COMPAÑIA DE COMEDIA DEL TEATRO INFANTA ISABEL DE MADRID

Primera actriz: ISABELITA GARCÉS

Hoy miércoles DESPEDIDA, a las 7 1/2 y a las 10 1/2:

ESTRENO de

UN CARA DURA

El mayor éxito cómico del año y el máximo triunfo escénico de ADOLFO TORRADO. 260 representaciones en Madrid.

paña, al Caudillo, a las naciones amigas y a los valientes de la División Azul. El convoy arrancó entre delirantes manifestaciones patrióticas.

En la parroquia de San Cristóbal de Camposancos (Lalín), se celebró el enlace de la bella señorita Juanita González Amozza con el propietario don José Fernández Maquieira. Apadrinaron el padre de la novia don Enrique González y la tía del novio doña Avelina Fernández García Temes. Bendijo la unión el párroco, don Francisco Vázquez. Firmaron como testigos don Laureano García Guitián, juez de Instrucción de Lalín, don José Aro Frade, don Joaquín Miragaya y don Domingo Barreiro.

Los invitados fueron obsequiados en casa de los señores de Maquieira. Los novios salieron de viaje por diversas poblaciones de España y Portugal.

Fuó nombrada la Comisión que ha de proponer al Gobierno la Ley de arrendamientos rústicos. Se constituirá bajo la dependencia directa del ministro de Agricultura. Será presidente efectivo el subsecretario del Departamento y vicepresidente, el director general del Instituto Nacional de Colonización.

Acordó la Comisión gestora provincial aumentar a mil pesetas anuales la subvención que venía concediéndose a la Cocina Económica de Santiago.

Fuó aprobada la cuenta de estancias de dementes en el Manicomio de Conjo, que asciende a 51 580 pesetas.

Se aprobó el proyecto modificado del camino vecinal de la carretera de Santiago a Santa Comba al Puente Albar por la Peregrina.

Comunicado alemán Roma—Según el Comunicado italiano la aviación y artillería continuó sus ataques contra la plaza de Tobruk, ocasionando grandes destrozos en sus instalaciones defensivas.

En Cirenaica la aviación enemiga bombardeó sin eficacia. En el sector de Gondar fué derribado un avión británico.

Comunicado británico Londres—El Comunicado británico informa que un reducido número de aviones enemigos volaron sobre Inglaterra durante la pasada noche, en particular sobre la costa Suroeste ocasionando algunas víctimas y daños de poca importancia.

Bombardeos sobre Chipre Chipre—Se anuncia oficialmente que las fuerzas aéreas del Eje bombardearon la isla de Chipre, donde no hay que lamentar víctimas y los daños ocasionados son de escaso valor.

Salón Teatro HOY Y MAÑANA TOM BROWN en una película extraordinariamente amable, simpática e interesante

Romance Universitario

ULTIMAS NOTICIAS Comunicado alemán

Berlín—El alto mando del ejército alemán notifica que en el frente Oriental las operaciones continúan con éxito, habiéndose rechazado varios contraataques del enemigo a los que se causó grandes pérdidas.

Dos grandes buques mercantes fueron seriamente averiados en el Mediterráneo por la aviación germana.

Durante la pasada noche la aviación enemiga bombardeó la costa de Mar Belle y una población del Oeste de Alemania ocasionando daños de escasa importancia.

Fueron derribados tres aviones británicos.

Bombardeos sobre Bucarest Bucarest—Durante el curso de la noche pasada, los aviones soviéticos arrojaron gran número de bombas sobre la ciudad de Bucarest ocasionando un muerto y un herido. Los daños causados en dicha población fueron de importancia.

Uno de los aviones que toma

ron parte en esta operación fué derribado y hecha prisionera su tripulación.

Subelevación contra los comunistas Berlín—Según noticias del frente Oeste, la población de Kiev se ha sublevado contra los dirigentes rojos, librándose encarnizadas batallas en las calles.

Actividades rusas en Francia Vichy—Se ha hecho público que el Komintern, tenía establecida una agencia comunista en Francia que contaba con más de cien mil afiliados.

De las investigaciones practicadas en la Embajada soviética se ha comprobado que ésta no era extraña a esta propaganda.

En uno de los sótanos se encontró un camión clandestino.

Comunicado italiano Roma—Según el Comunicado italiano la aviación y artillería continuó sus ataques contra la plaza de Tobruk, ocasionando grandes destrozos en sus instalaciones defensivas.

En Cirenaica la aviación enemiga bombardeó sin eficacia. En el sector de Gondar fué derribado un avión británico.

Comunicado británico Londres—El Comunicado británico informa que un reducido número de aviones enemigos volaron sobre Inglaterra durante la pasada noche, en particular sobre la costa Suroeste ocasionando algunas víctimas y daños de poca importancia.

Bombardeos sobre Chipre Chipre—Se anuncia oficialmente que las fuerzas aéreas del Eje bombardearon la isla de Chipre, donde no hay que lamentar víctimas y los daños ocasionados son de escaso valor.

Salón Teatro HOY Y MAÑANA TOM BROWN en una película extraordinariamente amable, simpática e interesante

Romance Universitario

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

Ramona Nóvoa Suso

QUE FALLECIÓ EN SANTIAGO EL 17 DE JULIO DE 1940

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Todas las Misas que se celebren en la iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín), mañana, 17, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, e igualmente el Acto Fúnebre que tendrá lugar a las once del mismo día en dicha iglesia.

Sus hermanos, hermana política y demás familia

Ruegan a sus amistades y personas piadosas se dignen asistir a alguno de estos actos, por lo que anticipan gracias.

Santiago, 16 de julio de 1941.